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本报讯 4 月 26 日，中国人寿财产保险股份

有限公司邵阳中心支公司乔迁至敏州路 413 号

（大祥交警大队旁），新址条件更加便利、更有利于

新老客户咨询和办理相关业务。

据了解，中国人寿财险成立于 2006 年 12 月

30 日，系中国人寿保险（集团）公司旗下核心成

员，经营范围包括机动车辆保险、农业保险、财产

损失保险、责任保险、信用保险和保证保险、短期

健康保险和意外伤害保险等保险业务。中国人寿

财险邵阳中心支公司系中国人寿财产保险股份有

限公司的三级机构，2008 年 10 月，经省保监局批

准正式成立。八年来，公司队伍快速壮大，业务发

展突飞猛进。至 2015年底，公司员工从开业之初

的不足 20 余人发展到 110 人，保费规模突破 1.23

亿，同比增长 49.41%，完成省公司下达年度计划

目标的 123.16%，挑战目标任务的 111.96%，任务

进度排全省系统第一位，提前完成年度挑战目标。

目前，全市分别设立了邵东、隆回、洞口、武

冈、新宁等五家支机构。八年累计实现保费收入

43353 万元，赔偿支出 17071 万元，向国家缴纳各

种税费 6086万元，取得了市场份额居全市财险行

业前列的好成绩。因公司业绩突出，总公司和省

公司批准公司购买新办公楼，这是中国人寿财险

湖南省系统第一家购买新办公楼的地市级机

构。 （谢文远）

中国人寿财险公司

邵阳中心支公司乔迁新址

记者 杨 波 通讯员 康 煌 邓小江

4 月 17 日，记者在邵阳县金称市镇大塘

村走访时看到，村里 100亩甜玉米、小米椒蔬

菜基地上，一位中等身材、年近5旬的村民带

领村民翻耕土地，新栽小米椒蔬菜。他就是

邵阳县人大代表、村支书龙德军。

夯实基础
2008 年，龙德军担任村支书后，针对党

员群众反映强烈的村支两委无办公场地、党

员无活动场所，群众办事不便的现状，决定

筹集资金修建一座集村党建活动室、老年人

活动中心、村计生学校、远程教育室的村支

两委活动中心。他向上级争取5万元项目资

金的同时，个人决定贴资余下的欠缺资金。

妻子坚决不同意，他背着妻子偷偷取出 5 万

元资金，先垫付工程款。经过半年时间，他

把活动中心的办公楼建起来了；规定村干部

上班制度，定时帮助村民办理各种手续，切

实方便了村民，受到了村民高度评价。

火车跑得快，全靠“车头”带。龙德军组织

党员干部通过远程教育培训党员干部的种养

技能，让党员干部先学一步、先掌握一门致富

技术，先成为致富能手，然后带动村民致富。

2009年，在发展烟叶生产时，村民不愿种。他

自己租赁流转土地100亩种植烤烟，并倡议在

家10余年轻党员干部种植烟叶200亩，带动群

众种烟120亩，当年纯收入100余万元，党员干

部成为全村群众致富“排头兵”。

完善配套
龙德军担任村支书后，发誓一定要建设

好基础设施，让村里实现大变样。他采取

“争项目资金、找老板捐助、发动群众筹资”

等方式，多途径筹措资金完善基础设施。每

年，他去找本村在上级部门工作的同志争取

项目资金，到外地找老板捐助；近年，他共筹

措资金 300 多万元资金完善村里基础设施，

夯实发展主导产业基础。

2009年至 2015年，在龙德军辛勤地努力

下，村里基础设施发生巨大的变化：组织实

现了水泥路，全村 1300余人出行走上了干净

路；山塘硬化了，水渠疏通了，新架设二个高

压电排抽水，使 600 余亩水稻告别“靠天收

获”历史，每年帮助村民增收50万元。

发展产业
想发财、抓产业。2008 年，龙德军担任

村支书后，到邻镇调研，咨询农技人员，走访

本村群众，决定在村里发展烟叶主导产业，

促进村民致富。但是，村民种粮传统思想观

念没有改变，不愿种烟，也不愿意出租流转

土地。这时，他获悉邻村种烟大户彭森林想

到外村种烟的消息后，带着村干部“三顾茅

庐”请彭森林到他村去种烟，并答应由他做

通村民思想工作，在他再三请求下，彭森林

答应到他村种植烟叶 230 亩。于是，他回村

立即上门挨家挨户苦口婆心做说服工作，哪

户有矛盾、就出现在哪里，哪家有问题，就解

决在哪里。同时，他自己也承租耕地种烟 20

余亩，让村民稳下心。在龙德军带领下，发

展到 32户村民种烟 320余亩，销售烟叶 1020

担，村民纯收入 120余万元，种烟户全部脱贫

致富。

去年，龙德军引入湖南省永绿翔农业发

展公司，采取“公司+农户+合作社”模式，发

展 100亩甜玉米、小米椒等蔬菜作物，亩产能

达 5000元以上收入；由公司提供种子、技术、

肥料，公司保底收购产品，收入实行三七分

成，村民占七、公司占三；目前，全村共有 56

户村民提供土地加入合作社，走上致富路。

龙德军：大塘致富带头人
本报讯 4 月 25 日，从农行邵阳分行传来好

消息，该行今年1到3月各项贷款余额达90亿元，

较年初增加 5 亿元，各项贷款增量在邵阳市四大

国有商业银行中位列第一。

该行围绕邵阳区域发展战略规划，积极主动

支持城镇基础设施重点项目和民生工程建设，主

动对接全市重大产业项目、基础设施项目和民生

工程项目，持续加大对地方经济的金融服务，发放

各类项目贷款 3.69亿元，支持了武冈土地储备中

心、武靖高速、崀山恒源、崀山风电等一大批邵阳

重点项目建设。该行坚持“以为客户为中心，以市

场为导向”的经营理念，加大与邵阳市优质中小企

业的对接力度，逐企业了解需求，设计金融服务方

案，逐客户组建专属金融服务团队，着力解决目标

企业的一揽子金融需求，一季度发放小微企业贷

款1.83亿元。

该行以农村生产经营贷款、农户贷款、个人助

业贷款等为主打产品，紧跟地方特色经济发展节

奏，认真履职服务“三农”责任，强力助推了地方特

色经济与产业的持续快速发展。一季度，发放涉

农贷款 4.7亿元，其中油茶产业贷款 2197万元，及

时为160余户油茶种植户春季养护培育油茶林提

供了有力的资金支撑。还深入贯彻落实中央经济

工作会议关于加快提高户籍人口城镇化率和深化

住房制度改革的重大部署，支持农民进城购房，共

同推进邵阳新型城镇化建设，加强与区域内各大

楼盘合作，特别推出“农民安家贷”专项产品，向进

城购房农民提供优惠，已发放“农民安家贷”6100

多万元。 （姚红）

农行一季度贷款

增量领跑四行

4 月 26 日，在位于邵阳大道佘湖桥西端

的罗马假日酒店内，86 间客房全部爆满；与

之配套的餐饮店——1972 土豆小镇更是顾

客盈门。据了解，该酒店的客房部 2月 7日，

即 2015 年除夕夜，方开始试营业；而该酒店

的餐饮部，4 月 23 日才对外试营业。在经济

相对低迷的今天，一家域外风情浓厚的酒

店，为何如此牵动邵阳人的心怀？

两位“老富翁”碰撞出思想火花
今年42岁的杨勇是新邵县人，依托实木门

产业，他成为邵阳家居商会的会长，属于邵阳第

一批提前富起来的青年才俊。面对全国性房地

产和建筑装修行业的萎缩，他想到了另寻出路。

“杨大哥，我在这里看到了你的名片，你是

不是也想往酒店业方向发展？”2015年下半年的

一天，杨勇意外收到一位平时虽曾谋面但没有

多少交往的邵阳女企业家刘晓秦的电话，“如果

你也有投资酒店的意向，不如我们一起合作？”

原来，隆回籍邵阳女企业家刘晓秦在成

功代理10多个全国性服装品牌后，在邵阳大

道佘湖桥西端看中了一处楼面准备开设一

家酒店，谁知进门跟开发商磋谈，意外发现

杨诚瑞林木业的董事长杨勇已捷足先登。

两位年轻的“老富翁”一拍即合：“邵阳

需要一家专供返乡邵商落脚的酒店。”

百万邵商回家的一个温馨港湾
“在工作上和生活中，我们经常感到：在

外发展的邵阳人回到家乡，很难找到一家合

适的酒店歇憩。”杨勇和刘晓秦异口同声地

说，“我们认为，为家乡娇子量身定做的酒

店，应该既有浪漫感，又有邵阳味。”

2015年的一个冬日，在杨勇和刘晓秦的

摇旗呐喊下，另外五个邵阳“老富翁”加入转

型创业团队，并聚集在邵水河畔的时代公园

内共商发展大计。

“我们的酒店，就叫‘罗马假日’。电影《罗

马假日》讲述的虽然是一个浪漫爱情故事，诠

释的却是一份家国责任，这正好与我们转型创

业的初衷十分吻合：邵阳人民成就了我们的第

一轮创业，我们有责任为邵阳的新一轮发展贡

献力量。”七位邵阳“老富翁”共同商定。

4 月 29 日，经过试营业锤炼的罗马假日

酒店将正式开业。届时，人们走进酒店，将

看到滚动播出的经典电影《罗马假日》，听到

该电影的主题插曲《难以忘怀》；走廊上，客

房里，到处悬挂着罗马假日的精彩剧照；每

一位入住的客人，将免费受赠一份邵阳最有

影响力的报纸、果盘、鲜花和玫瑰味香水。

“在酒店的客房部，回到家乡的邵阳人

将充分享受到浪漫与轻松；而在酒店具有英

伦风情的餐饮部——1972土豆小镇，却将淋

漓尽致享受到邵阳本地出产的绿色天然食

品。”股东李北胜介绍，“我们股东之一刘晓

秦在大祥区面铺乡坛子岭建了一个 1100 亩

的农场，专门负责为酒店提供香猪、活水鱼、

土鸡土鸭、泉水豆腐和时令蔬菜等。依托这

个农场，我们可以为客人提供香猪全席、土

豆全席等风味十足的特色餐饮。”

抱团取暖成为“老富翁”创业新模式
“邵阳一批年轻的‘老富翁’经历过市场经

济的庄严洗礼，捶打出诚实守信的经营品质。

同时，作为70后或80后‘老富翁’，他们有思想，

有创意，不甘小富即安，并且在互联网时代看

到了当代经济的核心本质：合作。”邵阳工商联

一位专业人士说，“采取抱团取暖的方式进行

经济转型、在互惠互利中稳步发展，这将是邵

阳本土经济的一个崭新发展模式。

的确，从罗马假日酒店的诞生上，可以

非常清晰地看到这一发展特征。作为多家

木业公司的董事长及邵阳家居商会会长的

杨勇，通过投资酒店，可以拉动本身老产业的

增长；刘晓秦以经营服装起家，后来又涉足培

训业和农场业，投资酒店可以说为农场找到了

一个固定的销售渠道，也为培训业的进一步发

展奠定了人脉基础；李北胜是房地产开发商，

在房地产市场暂时陷入困境的背景下，投资酒

店为自己的资金找到了一条出路。

“抱团取暖既符合社会主义核心价值

观，又契合当代经济发展方向。所有有实

力、有思想的邵阳‘老富翁’应该进一步团结

起来，抓住市场需求，大胆开展二次创业，为

邵阳经济发展注入新的活力。”邵阳市社科

联杨利刚希望。

一家试营业酒店，彰显胜利者姿态
邵阳“老富翁”转型即将引领邵阳新发展？

双清区新洲村蔬

菜基地，经过三期开

发 建 设 ，面 积 已 达

900 余亩，建蔬菜大

棚 2000 余个，转移农

村剩余劳动力 100 余

名，直接带动村民增

加经济收入。图为合

作社社员在大棚内为

菜苗修枝。

杨波 摄


